

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Para nuestros radicales

Como entienden la libertad los republicanos alemanes

Una de las razones que legítimamente se alegan en estos últimos días y que les induce a tomar, por el gusto de su sustrato, es la falta de libertad que se padece en nuestra patria. ¿Pero qué libertad es la que se padece en el extranjero, este extranjero que pasa de ser uno de tantos espejos con que los políticos han seducido, han tratado, en todo tiempo, de engañar al pueblo?

A fuerza de repetirlo, han logrado que la plebe, extraordinariamente numerosa en nuestra patria, haya llegado a creer que en España impera el más brutal despotismo.

Es sencillamente casualidad que los políticos sin conciencia, se aborran a morir, con tanto desenfado, instigados por mezquinas pasiones, sin preocuparse el desprecio que a nuestra patria acarrea en el extranjero, cuyo efecto se observa en el progresivo descenso de nuestro crédito, reflejado en la baja de la peseta.

Saben ellos que en ningún país de Europa se goza de la libertad que en España puesto que, en acción o inacción, como en la nuestra, se consienten, con suicida impunidad, los ataques a los poderes constituidos.

Por muchísimo menor, que lo dicho en España por Sánchez Guerra, Ledezma Prieto y Urdanagoitia, fue encausado Daudet en la «libertad» de los periódicos franceses, y ha tenido que como el pon amargo de la explotación, cuando logró evadirse de la cárcel.

Los que con tanta soberbia se producen públicamente, cuando el parlamento de España se levanta y se levanta a la forma de gobierno, y se produce la privación de la patria de la acción que ellos adoptan, entre los históricos apóstoles de un grupo de intelectuales adulescentes, ni uno siquiera de los grandes problemas del país, han abordado en sus huecos e insustanciales discursos.

El fomento de la agricultura y la industrialización de los productos del campo, base exclusiva de la riqueza patria, que con tanto acierto había encausado el Conde de Guadalquivir, por ninguno de los flamantes trasnochados y viejos políticos que hasta ahora, se han defaldado, han sido siquiera mentados; en cambio, tienen buen cuidado en incluir en la revista, prevaleciendo del prestigio que, exclusivamente deben a la Monarquía y de la incomprensible impunidad con que bordan y traspasan el código penal.

En Norteamérica, cualquiera transgresión del código, es dura mente castigada, y no se tolera la menor situación olusiva al Presidente de la República, ni la irritación alguna contra el orden social.

Diez y nueve mil guardias fueron preparadas en Nueva York para impedir la manifestación que había anunciado los comunistas para el primero de mayo, y como los ciudadanos pacíficos protestasen de las molestias que con los frecuentes cachetes les ocasionasen los policías, contestó el jefe de éstos, que «quien no quisiera ser molestado se abstuvo de salir de casa.»

Y es que el respeto a la ley, al poder constituido y al orden social es

el fundamento de la libertad, según el parecer de los republicanos de Norteamérica y de todos los pueblos civilizados, exceptuados los republicanos españoles, que proscriben a la libertad, con la intención de enarbolar el banner libertario.

Y si no es bastante lo que decimos para justificar nuestra indignación patriótica, contra los desechados políticos envidiosos, ahí está la muestra que acaba de darnos Coionla, estado, como saben nuestros lectores, de la joven República alemana.

Reproducimos el suelto insertado en todos los periódicos que en nuestra patria, no sacaron hechos tan significativos, a sus cárdidos lectores.

«Colonia.—Herr Kohler, miembro comunista del Reichstag, ha sido condenado a cumplir una penitencia de tres meses, simplemente por haber gritado dos palabras en una manifestación celebrada recientemente en esta ciudad.

Las dos palabras pronunciadas por Herr Kohler fueron «Frente Rojo», lema de la organización denominada «Combatientes del Frente Rojo». El grito del diputado comunista ha sido considerado por las autoridades como subversivo, pues aprecian que es una ofensa contra las leyes alemanas de orden público.

Veán nuestros flamantes intelectuales como se defienden los alemanes la libertad en plena República.

Todo esto lo saben, deben saberlo, cuando se sientan jefes o aspirantes a serlo, del soñado régimen republicano más lo calien en sus discursos, o parciales de la inocencia de las masas que forman el republicanismo lo mientan temerosamente, para no zohibir a la inmensa mayoría de los republicanos españoles que confunden la libertad con todo linaje de alborotos e insultos a lo mas fagotado que, otra vez, después de la Dictadura, escuchamos, con vergüenza, en las calles de nuestras capitales.

La libertad no se consigue, no puede existir sin sagrado respeto a las leyes y al orden social; así lo enseña el sentido común.

Así entienden la libertad los republicanos alemanes.

Elías OLMOS

El homenaje al Rey

Según leemos en la prensa de Murcia, el Gobernador civil de esta provincia, don Paulino García Franco, ha manifestado que se encuentra satisfecho del resultado obtenido con motivo de las firmas recogidas en la provincia, con carácter voluntario, para el homenaje al Monarca con motivo de su cumpleaños.

El número de firmas llega a setenta y una mil.

Los plegos que contienen las firmas han sido encerrados en una artística arqueta de madera de nogal, con una placa en plata en la que se lee: «Felicitaciones a S. M. el Rey, con motivo de la fiesta de su cumpleaños.»

La arqueta será enviada por correo a la Mayordomía Mayor de Palacio.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado con motivo de la enfermedad de su madre la distinguida y joven Teniente de Navío donña Rosa Barrada.

A Jerez ha marchado doña Angelas Penarita Delgado y su bella hija.

NOTAS VARIAS

Como leíamos en nuestro número de ayer la despedida que se les tributó a los inxenos señores de Gil Yuste fue en extremo cariñosa, acudiendo a la estación todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, todos sus numerosos amigos y una magnífica representación de la guarnición de Cartagena.

El Gobernador Militar de la Plaza Central de Ingenieros don Mariano Campos en nombre de la guarnición entregó a la señora de Gil Yuste un precioso ramo de claveles, en un buque de plata de ley, con cariñosa dedicación y elites de seda de los colores nacionales. La señora de Gil Yuste dio las gracias profundamente emocionada.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña Isabel Muñoz Delgado esposa del Teniente de Navío don José de Lara.

Teatro Circo

El próximo día 2 actuará en el este teatro un notable cuadro de artistas de corte juado, entre ellos el famoso artista «Cepes».

Hospitalidad Santa Teresa

Mañana, con motivo de cumplirse el décimo cuarto aniversario de la fundación de la Hospitalidad de Santa Teresa, se celebrará en este benéfico establecimiento, domiciliado en el barrio de San Antón, a las siete y media de la tarde.

Con este motivo se reanudarán las obras para terminar la nueva casa, que ha de resultar espérida.

Corte de Honor

de la Virgen de la Caridad

El próximo día 31 se celebrará la fiesta homenaje de la Corte de Honor a su Patrona con motivo del mes de Mayo.

De 4 a 7 los devotos desfilarán ante la sagrada imagen de nuestra excelsa Patrona, dejando una flor como símbolo del mes de María, y rezando una Salve, como ofrenda del corazón.

La Corte de Honor invita a sus congregantes y a cuantos amen a la Santísima Virgen de la Caridad, para que se unan a esta devoción.

A las 4 esperarán en el templo las Juntas Directivas para iniciar el desfile.

Al principio se verificará la bendición e imposición de las insignias a los que no la posean.

Adquiera V. el

ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR, 13

CAMBIO DE TONO

Quebrantando la costumbre, siempre que enfadado estás ya no dices «¡Echo lumbra!» porque dices «¡Echo GAS!»

Gas Levanto

os dará los antecedentes necesarios para su instalación.

A los consumidores de Hielo

El precio a que actualmente se vende la barra de hielo de 25 kilos es el de 75 céntimos. No apovecharge de las actuales circunstancias es estar reunido con sus intereses.

Esta fábrica no se vale de las influencias ni amistades para vender hielo, lo hace por el procedimiento más noble para el fabricante y práctico para el cliente que se ha conocido mejor y más barato.

Exigir el precio de 375 pesetas la barra en todos los depósitos de esta casa y en su fábrica de calle del

Salitre nú. 26 Teléfono 414

Industrias Eléctricas de Cartagena S. A.

Información

de Marina

Del Departamento

Dispone que el próximo día primero de junio, se vista el uniforme de verano por todo el personal del Departamento.

—Id. que el V. E. don José Zorrón Martínez Domas y los señores don Antonio Carlos Leizaola y don José Uberos, constituyan el Tribunal Médico que ha de actuar en el mes de Junio.

—Se pasaporte para Granada, al Alférez de Infantería de Marina don Juan Luque, Sargento don Pedro Sindrach de Baidona y cabo Francisco Aparicio.

—Cesa en la Escuela de Submarinos y se pasaporte para Ferrol para reintegrarse a su destino en el cañonero «Dato», el Operario de Maquinaria Jesús Ibáñez.

—Id. id. y se pasaporte para Vigo a disposición del Comandante General de la Escuela, el Operario de Maquina, Fernando Moreira.

—Se han despedido del Ex. m. señor Capitán General, el Capitán de Armería don José Jiménez Añico y el Teniente de Navío don Agustín Merlo.

—También ha cumplimentado a Su Excelencia el Alcalde de esta Ciudad, don Francisco Muñoz Delgado.

—Hoy salieron de puerto, los submarinos «C 2» y «B 5».

Del Diario Oficial

Dispone que el Capitán de Navío don José Joaquín Laszavista y Salazar paze a la situación de retiro, con el haber mensual de novecientas pesetas.

—Destinada al segundo Regimiento de Infantería de Marina al Teniente don Cándido Calvo.

—Dispone que el segundo Contramaestre don Enrique Larrañaga, embarque en el destructor «Lezaga».

—Concede mil pesetas de subvención al Real Club de Regata de esta ciudad para premio de los que han de organizar en fecha próxima.

—Prorroga por dos años el cargo

de Profesor de la Escuela del Cuerpo de Contadores e Intervención el Contador de Navío don Rafael Quisat.

Comunión de impedidos

El próximo domingo, a las siete de la mañana, saldrá de la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, solemne procesión con el Santísimo para administrar la Comunión pascual a los enfermos e impedidos de dicha parroquia.

Se ruega a las familias que lo deseen, avisen en el despacho parroquial oportunamente.

Información

de Ejército

Se conceden premios de electividad, de 500 pesetas, al coronel de Infantería don Ricardo Morales Díaz, de 1.200 al capitán del regimiento Cartagena don José Romero Bato y de 500 al teniente de dicho cuerpo don Alfonso Martínez Jordá.

Cuernos y Cuireles

La novillada del día 1

Cartel extra se puede llamar el que la empresa Juan Sánchez ha confeccionado para el próximo domingo, el cual ha gustado mucho a la afición por diversos detalles.

Bata es la primera novillada de la temporada con combates, cosa que ya se deseaba, pues el tercio de varas es siempre interesante y parte integral de la brava fiesta nacional.

Los espaldados novilleros Joséito de la Cel y Niño de la A-hambra y los novillos-toreros de Traperos son también notables aficionados para esta fiesta, que ha de verse muy concurrencia sin duda a guisa.

El ganado llegará el jueves.